

Información embargada hasta el jueves 21 de septiembre

Día Mundial del Alzheimer

“El gran impacto de las cifras actuales evidencia la necesidad de destinar más recursos al Alzheimer”

- En el Día Mundial del Alzheimer, 21 de septiembre, la Fundación Pasqual Maragall reclama más investigación y visibilización para cambiar la consideración social de la enfermedad a través de la acción “4lzh31m3r: las cifras para olvidar”
- Los datos de la segunda oleada del estudio “Actitudes y percepciones de la población española sobre el Alzheimer”, presentado por la Fundación Pasqual Maragall, muestran el gran impacto que esta enfermedad tiene en España

20 de septiembre de 2023 – Un año más, y con motivo del Día Mundial del Alzheimer, la Fundación Pasqual Maragall reivindica la necesidad de borrar esta celebración del calendario y conseguir que este 21 de septiembre sea #undiaparaolvidar, este año a través de la acción: **4lzh31m3r: las cifras para olvidar**.

“Con esta iniciativa ponemos sobre la mesa la necesidad de destinar más recursos al Alzheimer, especialmente en la investigación. Desde la Fundación Pasqual Maragall estamos convencidos que sólo a través de la ciencia encontraremos la manera de vencerlo. También, con esta acción, destacamos la importancia de la divulgación para cambiar la cultura sobre la enfermedad, siempre con nuestro propósito en mente: un futuro sin Alzheimer”, declara Cristina Maragall, presidenta de la entidad.



Descubre aquí el vídeo [“4LZH31MER: Las cifras para olvidar”](#) en colaboración con el ilustrador 72kilos

Las cifras del 4lzh31mer

Actualmente se estima que el Alzheimer y las demencias afectan a 900.000 personas¹, una de cada diez de más de 65 años y un tercio de las de más de 85. Estas patologías son una de las causas principales de mortalidad, discapacidad y dependencia y no existe un cuidado efectivo que modifique su curso.

Además de las personas afectadas, también están sus familias que asumen, en el 80% de los casos², el coste de la enfermedad que se sitúa en 30.000 euros³ por persona y año, y la dedicación de una media de 70 horas⁴ semanales del familiar cuidador de referencia de la persona con Alzheimer.

Es por ello que, con el objetivo de sensibilizar y ofrecer más cifras que muestren la magnitud de la enfermedad en España, la Fundación Pasqual Maragall ha publicado los resultados de la segunda oleada de la encuesta de ["Actitudes y percepciones de la población española sobre el Alzheimer"](#) elaborada con el apoyo del Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030, a una muestra de más de 2.300 personas.

Este estudio demuestra que el Alzheimer es la condición de salud que más preocupa a la población española, a poca distancia del cáncer, o que 2 de cada 3 personas conocen a alguien que padece o ha padecido Alzheimer, en casi un 30% de los encuestados un familiar de primer grado. Estas son solo algunas de las cifras que reflejan la preocupación de la población, así como su desconocimiento sobre la enfermedad.

Más recursos para la investigación

En el Día Mundial del Alzheimer, la Fundación pide destinar más recursos para la investigación y conseguir que la enfermedad sea una prioridad política estratégica. Para ello, la entidad trabaja día a día para cambiar la realidad del Alzheimer a través de la investigación, con su centro propio, el [BarcelonaBeta Brain Research Center \(BBRC\)](#) que centra su labor en la fase preclínica y asintomática de la enfermedad.

Además, la Fundación, en coherencia con su labor para cambiar la consideración social de la enfermedad, atiende a personas cuidadoras a través de un programa de formación y apoyo emocional gratuito, en el que ya han participado más de 1.500 personas en los últimos 10 años. En concreto, y para mejorar el acceso a estas formaciones, actualmente la entidad está ofreciendo el programa en un formato en línea, para que cualquier persona cuidadora pueda acceder a este contenido sin tener que desplazarse.

"Hoy, 21 de septiembre, queremos mostrar como el Alzheimer se ha convertido ya en una pandemia estructural en nuestro país, y nuestro apoyo a los miles de familias que se enfrentan a diario con esta enfermedad. Por ello, en un día tan señalado, invitamos a todas las personas que quieran a sumarse a nuestra causa difundiendo nuestra acción: 4lzh31m3r: las cifras para olvidar", declara **Cristina Maragall**.

¹ Assessing the socioeconomic impact of Alzheimer's in Western Europe and Canada (2017)
https://www.eiuperspectives.economist.com/sites/default/files/AssessingthesocioeconomicimpactofAlzheimer%E2%80%99sinwesternEuropeandCanada_0.pdf

² Coduras A, Rabasa I, Frank A, Bermejo-Pareja F, Lopez-Pousa S, Lopez-Arrieta JM, et al. Prospective one-year cost-of-illness study in a cohort of patients with dementia of Alzheimer's disease type in Spain: the ECO study. J Alzheimers Dis. 2010 <https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/20110605/>

³ Jönsson, L., Tate, A., Frisell, O. et al. The Costs of Dementia in Europe: An Updated Review and Meta-analysis. PharmacoEconomics 41, 59–75 (2023)

⁴ Impacto social de la enfermedad de Alzheimer y otras demencias. Fundación del cerebro (2017)
http://www.fundaciondelcerebro.es/docs/IS_EA_y_otras_demencias.pdf

Sobre la Fundación Pasqual Maragall

La Fundación Pasqual Maragall es una entidad privada sin ánimo de lucro que nació en abril de 2008, como respuesta al compromiso adquirido por Pasqual Maragall (exalcalde de Barcelona y expresidente de la Generalidad de Cataluña) al anunciar públicamente que se le había diagnosticado Alzheimer. La Fundación está dirigida por Arcadi Navarro y presidida por Cristina Maragall, hija de Pasqual Maragall. Este último ostenta el cargo de presidente de honor.

Alrededor de 200 profesionales trabajan actualmente en la Fundación con una doble misión: promover la investigación para prevenir el Alzheimer, y ofrecer soluciones que mejoren la calidad de vida de las personas afectadas, sus familias, y sus cuidadores. En el ámbito de la investigación científica, la Fundación cuenta con el Barcelonaβeta Brain Research Center (BBRC), centro de investigación dedicado a la prevención de la enfermedad y al estudio de las funciones cognitivas afectadas en el envejecimiento sano y patológico.

Todo esto es posible gracias al apoyo de una quincena de entidades y una base social de más de 60.000 socios, que contribuyen económicamente a la continuidad del proyecto. Su apoyo es imprescindible para seguir trabajando por un futuro sin Alzheimer, puesto que la investigación científica es el único camino para vencer la enfermedad.

Para colaborar con la Fundación Pasqual Maragall: fmaragall.org/es/donativos

Para más información: fmaragall.org/es

PARA MÁS INFORMACIÓN:

Agencia de Comunicación

ATREVIA

David Moreno / Laura Puig

dmoreno@atrevia.com / lpuig@atrevia.com

682 68 76 67 / 619 64 93 62

Departamento de Comunicación

Fundació Pasqual Maragall

Mar Escardó

mescardo@fmaragall.org

93 316 09 90



FUNDACIÓN
RAMÓN ARECES

FUNDACIÓN
ACS



Diputació
Barcelona

Allianz

FIATC

Sabadell
Fundació

Aigües de
Barcelona

eurofragrance

moventia

vopi4